

BIBLIOGRAFIA ESPAÑOLA

TEORÍA ECONÓMICA

BISHOP, F. P.: *El fundamento económico de la publicidad.* Madrid, Aguilar, 1949; 262 págs.

Es la traducción, hecha por Ramón Vereca, de la obra *The Economics of Advertising*, publicada en Londres en 1944. Lleva un prefacio especial del autor para la edición española y una introducción de don Manuel de Torres. Comprende una parte de carácter descriptivo, en la que estudia las funciones, medios y técnica de la publicidad, y otra analítica, que trata de los problemas que implica la publicidad en relación con la política de precios y monopolios, el beneficio del consumidor y las imperfecciones del mercado. La principal característica del libro reside en considerar la publicidad desde un punto de vista teórico, como elemento de diferenciación del artículo, fomentador del monopolio y base de la explotación del consumidor.—R. G.

GIL PELÁEZ, José: *Análisis matemático con aplicaciones a la economía.* Madrid, Tipografía Artística, 1950; 402 págs.

Libro de texto para los alumnos del segundo curso de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, trata en su primera parte de las funciones de varias variables y la Geometría analítica del espacio, y en la segunda del cálculo integral y las ecuaciones diferenciales. En ambas partes incluye aplicaciones a la economía.—E. M.

HICKS, J. R., y HART, A. G.: *Estructura de la Economía. Introducción al estudio del ingreso nacional.* Méjico, Fondo de Cultura Económica, 1950; 308 págs.

Versión española, hecha por R. A. Zúñiga, de la obra *The Social Framework of the American Economy: An Introduction to Economics*, publicada en Nueva York en 1945 como versión norteamericana de la obra de J. R. Hicks, aparecida en Londres en 1942. Don Rafael Alberto Zúñiga y don Rafael Urrutia Millán han añadido un nuevo apéndice (27 págs.) en tres partes: a), Vocabulario y definiciones; b), Las entidades juridicomercantiles y su clasificación; c), Estado de las estimaciones del ingreso nacional en la América latina y bibliografía sobre este tema.—R. G.

MALTHUS, T. R. : *Ensayo sobre el principio de población*. Buenos Aires, Intermundo, 1945; 142 págs.

Defectuosa traducción de esta obra clásica, hecha por J. M. S., apareciendo T. Larriera como autor de la versión literaria.—R. G.

MARSHALL, Alfred : *Obras escogidas*. Méjico-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica [1949]; LXXXII + 294 págs.

Es la versión española, hecha por D. Fernández-Shaw, de las siguientes obras seleccionadas por C. W. Guillebaud: 1), «La teoría del valor de Mill», artículo publicado en *Fortnightly Review* en 1876; 2), «Un tipo equitativo de salarios», extracto del prefacio de la obra *Industrial Peace*, 1887; 3), «Remedios para las fluctuaciones de los precios en general», publicado en *Contemporary Review*, 1887; 4), «Valor total del dinero que necesita un país», capítulo IV del libro I de la obra *Money, Credit and Commerce*, 1923; 5), «Precios al por menor», manuscrito sin fecha publicado póstumamente en *Memorials of A. Marshall*, 1925; 6), «Memorándum sobre los efectos que producen en el comercio internacional las diferencias entre las monedas de las diferentes naciones», informe presentado a la Real Comisión para investigar los valores del oro y de la plata (1877-1888), y publicado en *Official Papers*, 1926; 7), «Memorándum respecto a la relación que existe entre la baja de los cambios y el comercio con los países que no tienen circulación oro», presentado a la misma Comisión y en igual fecha que el anterior; 8), «Memorándum sobre la política fiscal aduanera en relación con el comercio internacional», escrito de 1903, corregido en 1908 e impreso en el mismo año por la Cámara de los Comunes como publicación oficial, y reproducido en los mencionados *Official Papers*; 9), «Relaciones generales entre la industria y el comercio», capítulo II del libro I de la obra *Industry and Trade*, 1920; 10), «El porvenir de las clases obreras», conferencia en el Reform Club de Cambridge en 1873, reproducida en los *Memorials*; 11), «Posibilidades sociales de la caballería económica», artículo en el *Economic Journal*, 1907; 12), «Sobre educación, con referencia especial a la carrera de los negocios», apéndice K de *Industry and Trade*, 1920; 13), «Algunas fases primitivas de la industria y el comercio», apéndice B de *Industry and Trade*, 1920; 14), «La industria y el comercio en Inglaterra», apéndice C de *Industry and Trade*, 1920; 15), «El agua como elemento integrante de la riqueza nacional», conferencia pronunciada en Bristol en 1879, publicada en *Bristol Mercury and Daily Post* y reproducida en *Memorials of A. Marshall*.

Al principio del libro figura una introducción de J. M. Keynes, consistente en la biografía de Alfred Marshall, tomada de los *Essays in Biography* de aquél. Al final se inserta una bibliografía completa de Marshall, ordenada cronológicamente y debida también a Keynes.—R. G.

POLANYI, Michael : *Plena ocupación y libertad de comercio*. Madrid, *Revista de Derecho Privado* (s. a.); XV + 247 págs.

Traducción correcta, hecha por J. Falces Elorza, de la obra inglesa *Full Employment and Free Trade*, publicada en Inglaterra en 1945. Es el volumen XX de la serie «Tratados y monografías de Economía y Hacienda».—R. G.

ROBINSON, W. H.: *El dinero en la sociedad moderna*. Méjico, Aguilar, 1949; XXV + 302 págs.

Es la traducción, hecha por Ramón Vereá Rial, de la obra inglesa *Money and the Citizen*. La obra lleva una breve introducción de Manuel de Torres y forma parte de la Biblioteca de Ciencias Económicas, Políticas y Sociales.—R.

SARDA DEXEUS, Juan: *Una introducción a la Economía*. Barcelona, Bosch, 1950; 239 págs.

Manual de tipo elemental, cuyo contenido se reparte en tres grandes epígrafes: primero, «La renta y la contabilidad nacional» (donde se consideran las magnitudes macroeconómicas, ausentes por lo general en los libros de este carácter); segundo, «La economía de mercados»; tercero, «La ocupación y el dinero». Es una buena introducción a los tratados modernos de economía.—R. G.

WALKER, E. R.: *De la teoría económica a la política económica*. Madrid, Aguilar, 1950; XXXVII + 334 págs.

Es la traducción, hecha por Ramón Vereá Rial, de la obra *From Economic Theory to Policy*, publicado por la Universidad de Chicago en 1943. El autor es profesor de Economía de la Universidad de Tasmania y consejero económico de su Gobierno. El libro representa la proyección del saber teórico sobre los problemas de la política económica. Figura al frente una introducción de don Manuel de Torres y pertenece a la Biblioteca de Ciencias Económicas, Políticas y Sociales.—R. G.

HACIENDA PÚBLICA

HICKS, U. K.: *Hacienda pública*. Madrid, Aguilar, 1950; XXXI + 398 págs.

Es la traducción, hecha por José Villar Palasi, de la obra inglesa *Public Finance*, publicada en los *Manuales Económicos de Cambridge* en 1947. El traductor ha redactado breves apéndices sobre la Hacienda española en relación con la materia tratada en algunos capítulos. La revisión de la traducción y el prólogo se deben a don Manuel de Torres. La obra aparece en la Biblioteca de Ciencias Económicas, Políticas y Sociales.—J. R.

SAURA PACHECO, Antonio: *Principios y sistemas de Haciendas locales*. Madrid, Instituto de Estudios de Administración Local, 1949; 330 págs.

Consta de dos partes. En la primera («Principios de Haciendas locales») se estudian las relaciones entre la Hacienda pública y las Haciendas locales, la autonomía comunal financiera, los gastos e ingresos municipales, las tasas, contribuciones, impuestos y multas municipales. En un bosquejo histórico de la Hacienda local española desde sus orígenes hasta la ley de 1945, se aplican los

principios generales al caso de España. En la segunda parte («Sistemas de Haciendas locales») se intenta una exposición de las Haciendas locales en Alemania, Bélgica, Argentina, Brasil, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, Países Bajos, Países Escandinavos, Polonia, Portugal, Rumania, Suiza y Unión Soviética.—R. G.

ZUBIZARRETA, José: *Principios generales de Hacienda pública.* Madrid, Artes Gráficas Diana, 1950; 465 págs.

Obra de introducción para los estudiantes de Derecho de la Facultad de Madrid, adaptada totalmente al programa.—R. G.

SISTEMAS DE ORDENACIÓN ECONÓMICA

GOLDIS, F.: *Introducción a la doctrina de la técnica.* Madrid, editado por el autor, 1949; 403 págs.

El autor, en una mezcla de imaginación y conocimientos técnicos, trata el fenómeno de la técnica, su evolución y su meta final, afirmando que estamos a punto de desembocar en una nueva estructuración armónica de la sociedad. La obra está dividida en cuatro partes: la primera trata de la técnica automorfa (técnica del porvenir), la segunda de sus leyes, la tercera de la economía automorfa y la cuarta de la técnica de transición.—E. M.

PRAT DE LA RIBA, Enrique: *El capital privado.* Barcelona, Bosch, 1950; 194 págs.

El autor se propone esclarecer la verdad sobre el capital privado, estudiando su grave crisis, los elementos para un plan de superación y las bases para un pronóstico sobre su porvenir.—J. R.

ESTRUCTURA Y SITUACIÓN ECONÓMICA MUNDIAL

Acuerdo internacional sobre el trigo. Madrid, Subsecretaría de Economía Exterior y Comercio, 1950; 72 págs.

Aparece en la serie «Comercio Exterior» de dichas publicaciones, y es la traducción del texto oficial del acuerdo internacional sobre el trigo, precedida de un breve comentario.—J. R.

CORTADA REUS, Francisco: *Geografía económica de América.* Barcelona, M. Arimany (S. A.), 1950; 191 págs., 22 mapas y tres gráficos.

Geografía económica de carácter elemental, con datos hasta 1948. Sigue el enfoque convencional, constando de dos partes: en la primera se estudian las producciones americanas en general, y en la segunda por países.—R. G.

DÁVILA, Marino: *La industria del petróleo*. Madrid, Gráficas Reunidas, 1949; 232 págs.

Es un extracto de las lecciones explicadas por el autor en la Escuela Especial de Ingenieros de Minas, habiéndose publicado como artículos en la revista *Minería y Metalurgia*. La obra, acompañada de fotografías y dibujos esquemáticos, tiene sobre todo interés desde el punto de vista técnico y mercológico.—R. G.

Enciclopedia Comercial Salvat, tomos III y IV: «Geografía económica». Barcelona, Salvat, 1950; XVIII + 800 y 632 págs.

Estos dos tomos han sido redactados por don Jaime Alzina Caules y don Luis Postigo García, y llevan un prólogo de don Pedro Gual Villalbí. El tomo III contiene: a), Evolución del comercio y la industria a través de los tiempos; b), Europa (por países); c), Africa (idem). El tomo IV: América, Asia y Oceanía (por países). El contenido y la sistemática son semejantes a los de los manuales corrientes de Geografía, aunque algo más extenso y con algunas secciones que no suelen encontrarse en éstos. Hay gran abundancia de datos estadísticos bastante recientes, mapas, fotografías y gráficos. La edición material es excelente. A España se dedican más de 200 páginas del tomo III. La obra en general tiene un carácter descriptivo.—R. G.

FUENTES YRUROZQUI, Manuel: *Economía hispanoamericana*. Madrid, Ediciones M. I. C., 1948; 626 págs.

En la primera parte se examinan diversos aspectos de la economía hispanoamericana, pasando después a un estudio de cada una de las veinte Repúblicas. El libro concluye con diez capítulos dedicados a problemas especiales.—R. G.

ESTRUCTURA Y SITUACIÓN ECONÓMICA DE ESPAÑA

Cuestiones generales

CONSEJO DE ECONOMÍA NACIONAL: *La renta nacional de España en 1948*. Madrid, Sánchez Ocaña, 1949; 61 págs.

[Se publicará recensión aparte.]

PARÍS EGUILAZ, Higinio: *Diez años de política económica en España (1939-49)*. Madrid, Sánchez Ocaña, 1949; 295 págs.

Comienza con unas consideraciones generales sobre el problema de los fines de la política económica. Examina el panorama económico español en 1939 en los siguientes aspectos: demografía, agricultura, industria, producción total y renta, comercio exterior, transporte, dinero y crédito, precios, mercado de va-

lores, presupuestos, salarios, previsión social, nivel de vida y formación de capital real, todo ello acompañado de datos estadísticos. La obra termina con un capítulo titulado «El problema de la elección de sistema en la política económica y su aplicación al caso español», tesis doctoral del autor en la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, en el que llega a las siguientes conclusiones: a), han fracasado los sistemas intermedios, hay que elegir entre estatismo —o propiedad privada con intervención estatal— y mantenimiento del sistema de mercados; b), el grado de desarrollo económico es el criterio para elegir el sistema: a los países atrasados conviene el socialismo; a los países desarrollados, la empresa libre.—R. G.

RUIZ MORALES, José Miguel: *Apuntes de estructura económica mundial y de España*, fascículo 2.º: «Trigo y fertilizantes». Madrid, Librería Gutenberg, 1950; 235 págs.

Siguiendo la pauta marcada en el primer fascículo de la obra, en este segundo se recogen taquígraficamente las explicaciones dadas en la cátedra de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas durante los cursos 1948-49 y 1949-50. Trata ampliamente los problemas referentes a la estructura económica del trigo y de los fertilizantes en el mundo, y con referencia especial a España. Abunda en alusiones a las actuales medidas de política económica y contiene algunas estadísticas de fecha muy reciente.—R. G.

SUANZES, Juan Antonio: *La política comercial e industrial de España*. Madrid, Publicaciones de la Subsecretaría de Economía Exterior y Comercio, 1950; 79 págs.

Es el discurso pronunciado por el excelentísimo señor ministro de Industria y Comercio en el pleno de las Cortes del día 3 de mayo de 1950, en contestación a un ruego de varios procuradores. Se tratan los siguientes puntos: 1), El intervencionismo económico; 2), La intervención en el comercio exterior; 3), El sistema de cambios oficiales y especiales; 4), Trabas impuestas a las importaciones de capital extranjero y a las inversiones de dicho capital en actividades económicas; 5), Intervención del Estado en la industrialización del país, nacionalizaciones de tipo económico y demás actividades de este carácter.—R. G.

Agricultura, montes y pesca

GARCÍA GISBERT, Carlos: *La cebolla (Estudio de su producción y comercio en España)*. S. p. de i., 234 págs.

Es una publicación del *Mapa Agronómico Nacional*, dependiente del Ministerio de Agricultura. En la primera parte («Producción») se estudian las características en las distintas provincias españolas, y en especial el cultivo en Valencia, desde un punto de vista técnico-agronómico. La segunda parte («Comercio») está consagrada a los problemas de exportación: envase, transporte hasta los puertos de embarque, países consumidores y países competidores, sistemas

de venta, intentos de organización comercial, oficina reguladora de la exportación de cebolla, central de exportación de cebolla, un estudio comparativo de las organizaciones de otros países, transporte marítimo, depósitos reguladores, marcas y propaganda. Hace hincapié en la necesidad de una coordinación entre los mercados interior y exterior. En anexos figuran estadísticas y gráficos relativos a los aspectos anteriormente citados, que abarcan desde 1934-1935 hasta 1943-1944.—R. G.

PATAC DE LAS TRAVIESAS, Luis: *El coste de los productos del olivo y sus industrias derivadas.* Madrid, Sindicato Vertical del Olivo, 1950; 277 págs.

El libro se divide en una introducción, «Generalidades sobre costos», y dos partes. En la primera el autor estudia el costo en las empresas agrícolas y el coste de producción y precios de la aceituna y del aceite de oliva. En la segunda parte, dedicada al costo en las empresas industriales, se examina aquél en las diversas modalidades de industrias: almazaras, extractoras, desdobladoras, destilerías de glicerina, jabonería, refinerías, hidrogenadoras, margarinas y grasas concretas, distribución del aceite de oliva, exportación de aceituna de verdeo y exportación de aceite de oliva.—J. R.

SERVICIO DEL ESPARTO (Ministerios de Industria y Comercio y Agricultura): *El esparto y su economía.* Madrid, Imp. del Servicio Geográfico del Ejército, 1950; 301 págs.

Monografía muy amplia sobre el esparto, en la que se recogen numerosos datos estadísticos, gráficos y fotografías relativas a la campaña 1948-49. Contiene: antecedentes históricos y caracteres botánicos, el esparto en el campo español, producción de esparto y albardin por provincias, recogida y almacenaje, movimiento, primeras transformaciones, industria textil del esparto, el esparto en la industria del papel, fibras a las que puede sustituir el esparto, el ciclo económico en el esparto, organización del Servicio del Esparto, vocabulario del esparto. La edición, muy cuidada, se publica al cumplirse el primer año de funcionamiento del Servicio del Esparto.—R. G.

Minería e industria

ARGAMENTERÍA GARCÍA, Rodolfo: *Afinidad entre dos políticas económicas básicas. El carbón y la electrificación ferroviaria en España.* Madrid, Gráficas Ibérica, 1950; 27 págs.

Es el extracto del discurso inaugural del año académico 1950-51, pronunciado en el Centro de Estudios Universitarios (C. E. U.) de Madrid, en el que expone la evolución de ambas políticas y su carácter complementario.—J. R.

Transportes. Comercio Interior. Cooperación.

RODA, Rafael de: *Instituciones sociales. Cooperativas.* Madrid, Instituto Editorial Reus, 1948; 143 págs.

Libro concebido con fines pedagógicos para alumnos que se inician en el estudio de las instituciones sociales.—J. R.

HISTORIA ECONÓMICA

BIRNIE, Arthur: *Historia económica de Europa, 1768-1939.* Madrid, Editorial Miralce, 1949; 324 págs.

La traducción está hecha sobre una edición posterior a la que sirvió de base para la del Fondo de Cultura de México, que abarcaba el período 1760-1933. La traducción de la Editorial Miralce tiene un capítulo final referente a la segunda guerra mundial, historiando los acontecimientos hasta 1939.—J. R.

POLÍTICA ECONÓMICA

GUAL VILLALBÍ, Pedro: *Política del comercio y los transportes.* Barcelona, Editorial Juventud, 1950; XXV + 788 págs.

Es el tercer volumen del Curso de Política Económica Contemporánea, dividido en cuatro secciones: 1) «Política de comercio interior y exterior»; 2), «Política de las carreteras y ferroviaria.—Coordinación de los transportes terrestres»; 3), «Política económica marítima»; 4), «Los transportes mercantes por aire». En cada sección se tratan los aspectos generales, la política económica correspondiente a cada rama en los principales países y la política económica española. La obra contiene referencias a las recientes medidas y organismos actuales de política económica internacional.—R. G.

HAWTREY, R. G.: *La restauración económica del mundo de la postguerra.* Méjico, Aguilar, 1948; XX + 187 págs.

El libro lleva por subtítulo «Los peligros y las dificultades de la situación económica en la postguerra expuestos en forma clara y sencilla», y es la traducción, hecha por Ramón Verca, de la obra inglesa *Economic Rebirth*, publicada en 1946. La edición española lleva un prefacio del autor escrito especialmente para ella, una nota biobibliográfica de Hawtrey y una breve introducción de Manuel de Torres. Forma parte de la Biblioteca de Ciencias Económicas, Políticas y Sociales.—J. R.

HEXNER, Ervin: *Cárteles internacionales.* Méjico, Fondo de Cultura Económica, 1950; 675 págs.

Es la traducción, hecha por Samuel Cosío Villegas, de la obra *International Cartels*, publicada en Estados Unidos en 1945. Consta de una primera parte

dedicada a exponer los distintos problemas que se suscitan en torno a los cárteles y de una segunda parte consagrada al estudio de casos, es decir, a exponer las diversas agrupaciones internacionales de este tipo, clasificadas por los productos que constituyen su objeto. En diecinueve apéndices se recogen documentos de diversos países relacionados con los cárteles.—J. R.

ECONOMÍA DE LA EMPRESA

CASAS SANTASUSANA, Enrique: *La moderna ciencia de la venta. Tomo II. Madrid, Afrodisio Aguado, 1950; 453 págs.*

Con el mismo enfoque práctico que en el tomo I, en éste se exponen los problemas a que da lugar la selección y formación del vendedor, su actuación ante el cliente, defectos más usuales, sistemas de retribución y procedimientos para estimular su labor.—J. R.

ESTADÍSTICA

Fuentes estadísticas

AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE SIDI-IFNI: *Memoria de los años 1948-1949. S. p. de i., 247 págs.*

Como continuación de la *Memoria* anterior, publicada para los años 1945-47, aparece esta *Memoria* del único núcleo urbano que en el África occidental española tiene la condición de Municipio. Las páginas 169 a 246 están dedicadas a la Hacienda municipal y es una de las partes inéditas de la *Memoria*. Esta, en sus tres primeros capítulos («Presencia de España en la costa occidental de África», «El Gobierno del A. O. E.» y «Algunos aspectos de la ciudad»), reproduce trabajos publicados anteriormente sobre estos temas en la revista *Mauritania* de Tánger.—J. R.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE ZARAGOZA: *Desarrollo industrial y mercantil de la provincia de Zaragoza: 1948. Zaragoza, imprenta de El Heraldo de Aragón, 1949; 296 págs.*

Conjunto de estadísticas brevemente comentadas, que se refieren a la vida económica de la provincia de Zaragoza durante el año 1948: población, paro obrero, salarios, obras hidráulicas, producciones agrícola, pecuaria, forestal, minera e industrial; comercio interior, ferias y mercados, transportes, subsistencias, comunicaciones, banca, ahorro, seguros sociales, comercio exterior, contribuciones e impuestos y otros de menor interés.—J. R.

CÁMARAS OFICIALES DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA DE MADRID:
La economía de Madrid en 1948. Memoria comercial e industrial. Madrid, Gráfica Administrativa (S. A.), VII + 627 páginas.

Amplísima colección de datos estadísticos, gráficos y mapas comentados que abarca los más variados aspectos de la economía madrileña en 1948: factores básicos de la economía provincial, agricultura, ganadería, minas, industria, comercio, transportes y comunicaciones, anomalías en el comercio, consumo, banca y bolsa, propiedades, Hacienda local, propiedad industrial, previsión social, etc. Los datos son en su mayoría de primera mano, o al menos no se cita otra procedencia.—R. G.

COMISARIADO ESPAÑOL MARÍTIMO: Anuario Marítimo Español, 1948-1950. Madrid, La Editorial Católica, 1950; 486 págs.

Figuran como directores del *Anuario* don Javier Lasso de la Vega y don Francisco Cervera, y sustituye a la *Lista de Buques* que se venía publicando en años anteriores, recogiendo el *Anuario* las modificaciones sufridas en la última aparecida.

El *Anuario* se divide en capítulos, consagrados a la marina de guerra (organización administrativa, institutos científicos, oficinas dependientes, organización naval costera y descripción de los buques de guerra), marina mercante, en el que se incluyen datos comparativos de los años 1944 a 1948; nuevas construcciones, tarifas de fletes, primas a la navegación, señales marítimas y enumeración de los astilleros, diques, carpinterías de ribera, varaderos, etc., por provincias. El capítulo III recoge las modificaciones sufridas en la última lista de buques publicada, y los siguientes están consagrados a construcciones navales, puertos y aduanas y el comercio exterior, la pesca y los seguros. Tres índices: general, de materias y de anunciantes, complementan el *Anuario*.—J. R.

COMISIÓN PARA LA DISTRIBUCIÓN DEL CARBÓN (Ministerio de Industria y Comercio): Estadística general de consumo de carbones por las distintas industrias y de distribución por almacenistas en 1948. Madrid, Sucesores de Rivadeneyra, 1949; 754 págs.

Contiene, sin comentarios, las siguientes estadísticas referentes al carbón nacional en sus diferentes clases y a la hulla extranjera: A) Industrias consumidoras: 1.º Ferrocarriles; 2.º Siderúrgicas, metalúrgicas y coquerías (por provincias y empresas); 3.º Fundiciones, construcciones metálicas y metalúrgicas (ídem); 4.º Cerámica (ídem); 5.º Industrias varias, entre ellas el consumo en usos domésticos (ídem). B) Resúmenes de todas las del apartado A): primero, por grupos de industrias; segundo, por provincias; tercero, consumo en 1948, comparado con los años 1944-47. C) Estadística de almacenistas (por empresas y Delegaciones provinciales, incluido el Norte de África). D) Resúmenes del apartado C) semejantes a los del B). E) Estadística de depósitos flotantes: primero, por provincias y empresas; segundo, resumen comparado con los años 1946 y 1947. De las cifras globales se desprende que durante 1948 ha

aumentado el consumo de todas las variedades de carbón excepto la hulla nacional, que ha retrocedido algo. El consumo de hulla extranjera ha aumentado aproximadamente en un 670 por 100 (de 79.745 toneladas en 1947 a 614.655 toneladas en 1948). El consumo total (incluidas todas las clases de carbón) ha sido de 13.398.755 toneladas en 1947 y de 14.311.191 toneladas en 1948.—R. G.

COMISIÓN PARA LA DISTRIBUCIÓN DEL CARBÓN (Ministerio de Industria y Comercio): *Estadística general de consumo de carbón por las distintas industrias y de distribución por almacenistas. Año 1949.* Madrid, Sucesores de Rivadeneyra, 1950; 754 págs.

Los datos de esta estadística se agrupan por clases de industrias consumidoras, discriminando en cada una de ellas las diferentes empresas, que figuran agrupadas por provincias. A continuación figura la estadística de almacenistas con cifras suministradas por cada uno de éstos, agrupados por provincias y éstas por Delegaciones. Los anteriores datos son objeto de diversos cuadros resumen, y, por último, se incluye la estadística de depósitos flotantes.

Tanto las cifras de consumo de carbón nacional como extranjero arrojan una considerable alza en 1949 comparadas con las del año anterior.—J. R.

CONSEJO DE MINERÍA (Ministerio de Industria y Comercio): *Estadística Minera y Metalúrgica de España. Año 1949.* Madrid, Bolaños y Aguilar, 1950; 518 págs.

Como en años anteriores, esta estadística se divide en una primera parte, comprensiva de los datos relativos al ramo de laboreo, al ramo de beneficio y a las canteras, consignándose datos sobre la producción y valores. Incluye también información sobre accidentes. Cuadros resúmenes totalizan los datos anteriores y establecen la comparación dentro del decenio 1940 a 1949. La segunda parte se ocupa del estado y movimiento de la propiedad minera y reproduce las memorias de los ingenieros jefes provinciales acerca del estado de la minería, metalurgia y productos derivados en cada una de ellas. En 1949 se ha experimentado un aumento del 1,5 por 100 en el tonelaje arrancado de nuestras minas, lo que representa unos 22,4 millones de toneladas.—J. R.

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO EN LA INDUSTRIA DEL CEMENTO (Ministerio de Industria y Comercio): *Memoria del año 1949.* Madrid, Bolaños y Aguilar, 1950; 152 págs.

Tras un breve resumen de los resultados del ejercicio en lo que a la industria del cemento en 1949 se refiere, se recogen en treinta y ocho cuadros todas las estadísticas de interés relacionadas con esta industria, tales como relación de fábricas, cupos y consumo de carbón; pedidos, consumo de energía eléctrica, paradas, producción de las diferentes clases, suministros, ventas, capacidad de producción, análisis, etc., etc., todo ello con detalle por fábricas. A continuación se insertan las zonas de influencia para las fábricas de cemento señaladas por la Delegación del Gobierno para la Ordenación del Transporte. Y

por último, un índice de las principales disposiciones relativas a la industria del cemento dictadas desde 1941, fecha de creación de la Delegación del Gobierno.—R. G.

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO PARA LA ORDENACIÓN DEL TRANSPORTE (Presidencia del Gobierno): *Resumen del noveno período de actuación, 1949.* Madrid, Talleres del Instituto Geográfico y Catastral, 1950; 163 págs.

Informe con numerosos gráficos y datos estadísticos relativo a los principales transportes intervenidos (patatas, cereales, aceite, arroz, remolacha, naranja, uva de Almería, carbones, leña y madera, cementos, abonos, forrajes y piensos), a la coordinación del ferrocarril con otros medios de transporte, al servicio de viajeros, a la ordenación de la distribución de cubiertas y cámaras y a otros varios de menor importancia. En anexos figuran las disposiciones oficiales referentes al transporte y las circulares y órdenes de la Delegación durante el año 1949.—R. G.

DELEGACIÓN GENERAL DE LA ALTA COMISARÍA DE ESPAÑA EN MARRUECOS: *Estadística del comercio exterior de la Zona del Protectorado español. Año 1948.* Tetuán, Imprenta del Majzén, 1949; 171 págs.

Consta de un breve comentario preliminar, en el que se glosan los principales datos que arroja la estadística. A continuación figuran las cifras, en cantidades y valores, del comercio de importación y exportación para 1948, discriminadas por partidas del Arancel, con especificación de países de origen y procedencia. Figuran además los valores anuales de la balanza comercial del Protectorado desde 1942 a 1948, las cifras del intercambio con España, el comercio exterior según los grupos de la clasificación de Bruselas en los años 1935 a 1948 y el comercio por países en 1948, con especificación de las principales mercancías importadas y exportadas a cada uno de ellos. Recoge, por último, el comercio exterior de la Zona en 1948, especificado por Aduanas y grupos del Arancel, incluyendo en un apéndice el repertorio alfabético.—R. G.

DIRECCIÓN GENERAL DE ADUANAS (Ministerio de Hacienda): *Estadística del comercio exterior de España. Año 1949.* Madrid, Sucesores de Peña Cruz, 1950; 811 págs.

Este *Anuario* mantiene la estructura de los de años anteriores, dedicando secciones a los datos relativos al comercio especial de España, comercio de Canarias, de Ceuta y de Melilla; comercio temporal, admisiones temporales, depósitos, tránsito internacional, navegación marítima exterior, navegación de cabotaje y navegación aérea, exterior e interior. Dentro de cada una de ellas las cifras se agrupan con diversos criterios y se completan con resúmenes-suplementos útiles. La cifra total de la importación española en 1949 rebasa los 1.435 millones de pesetas oro, frente a una exportación de 1.246 millones.—J. R.

DIRECCIÓN GENERAL DE USOS Y CONSUMOS (Ministerio de Hacienda): *Memoria correspondiente al ejercicio de 1949.* Madrid, Industrias Gráficas Magerit, 1950; 171 págs. y 4 gráficos.

Análoga a las siete anteriores publicadas, esta *Memoria* refleja el desarrollo del Servicio y la recaudación de los diversos impuestos que integran la contribución de Usos y Consumos. Además de los datos estadísticos referentes a los diversos impuestos, se da un índice completo de la legislación aplicable. La *Memoria* del año 1949 ofrece como novedad las cifras correspondientes a los llamados impuestos especiales (alcoholes, achicoria, azúcares y cerveza).—J. R.

DIRECCIÓN GENERAL DE MINAS Y COMBUSTIBLES Y COMISIÓN PARA LA DISTRIBUCIÓN DEL CARBÓN (Ministerio de Industria y Comercio): *Estadística general de producción, importación y distribución directa de carbones minerales. Año 1949.* Madrid, Gráficas Reunidas, 1950; 265 págs.

Los datos recogidos por esta publicación se refieren: primero, a producción mensual de carbones, con la clasificación por provincias; segundo, suministro, con cantidades anuales, clasificadas por empresas; tercero, fabricación de aglomerados y destilaciones de la hulla, pizarras bituminosas y alquitranes; cuarto, suministros hechos directamente por las empresas productoras; quinto, transporte ferroviario y marítimo de carbones; sexto, importaciones de carbones y breas, y séptimo, estados comparativos de la producción nacional y de la importación en los años 1930 a 1949, así como de la producción mundial de carbones en los años 1938 a 1949. La producción nacional y la importación aumentaron considerablemente en 1949 para casi todas las clases y provincias.—J. R.

INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA (Presidencia del Gobierno): *Estadística del movimiento de buques y pasajeros por mar con el exterior. Decenio 1935-1944.* Madrid, Gráficas Basagal, 1949; LX + 420 págs.

Colección de estadísticas, sin ningún comentario, agrupadas en dos partes. La primera comprende resúmenes generales del periodo 1935-44 sobre el movimiento de: a), Pasajeros, clasificados por sexo, profesión, edad, provincia marítima, nacionalidad, meses, última vecindad y puertos; b), Buques, clasificados según medio impulsor, tonelaje, bandera y meses de movimiento. La segunda parte comprende resúmenes numéricos detallados por meses y años con arreglo a la clasificación anterior.—R. G.

INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA (Presidencia del Gobierno): *Anuario estadístico de la provincia de Huelva. Año 1947.* Madrid, Imp. Sánchez, 1948; 284 págs.

Consta de trece capítulos, en los que se recogen datos sobre territorio, demografía, cultura, economía y otras actividades provinciales durante 1947.—J. R.

SECRETARÍA GENERAL DEL GOBIERNO DEL AFRICA OCCIDENTAL ESPAÑOLA: *Anuario estadístico del Sáhara español. Año 1949.* Sidi-Ifni, s. i., 1950; 263 págs.

Figuran, por separado para la zona septentrional, región Saguia el Hamra y colonia de Río de Oro, datos sobre territorio, población, agricultura, ganadería, pesca, industria, comunicaciones, transportes, finanzas privadas, comercio, precios y consumos, recursos del Tesoro, enseñanza, higiene y sanidad. El comentario suele ser escaso, pero este *Anuario* —continuación de los de 1946 y 1948— constituye la única recopilación oficial de datos acerca del Africa occidental española.—J. R.

SERVICIO DE ESTADÍSTICA (Ministerio de Agricultura): *Estadística forestal de España, 1946-47.* Madrid, Rivadeneyra, 1949; 106 páginas.

Los numerosos datos recogidos en esta estadística se refieren fundamentalmente a la superficie forestal y a la producción y valoración de los productos extraídos de los montes. Se consignan por separado los correspondientes a los montes de propiedad del Estado, de los Municipios y de propiedad privada. Comprende, además, un resumen de las obras realizadas por los diferentes Servicios forestales del Estado y otro sobre el comercio de los productos forestales con el extranjero. La estadística forestal de 1946-47 representa un avance considerable sobre las anteriores, tanto por la amplitud de los datos recogidos como por su certidumbre.—E. M.

SERVICIO DE ESTADÍSTICA (Ministerio de Agricultura): *Estadística forestal de España. Año 1947-48.* Madrid, Rivadeneyra, 1950; 96 págs.

La estadística proporciona datos sobre la superficie, producciones y valores de la riqueza forestal española, minuciosamente discriminada según la propiedad de los montes. Se informa también acerca de la actividad del Patrimonio Forestal del Estado y de la importancia de los productos forestales dentro del comercio exterior español. Los datos han sido recogidos por las dependencias de la Administración Forestal del Estado; la Sección de Estadística y Economía de la Dirección General de Montes los ha depurado y ha cuidado de la preparación de la introducción, los cuadros estadísticos y los gráficos.—J. R.

SERVICIO DE ESTADÍSTICA (Ministerio de Agricultura): *Anuario estadístico de las producciones agrícolas. Años 1947 y 1948 para los agrios y el olivo.* Madrid, Rivadeneyra, 1949; 439 págs.

Con arreglo a la misma disposición y contenido de los *Anuarios* anteriores, se recopilan las estadísticas relativas a la producción, valor, superficie sembrada etc., de toda la producción agrícola, clasificada en cereales, leguminosas, plantas industriales, viñedo, raíces y tubérculos, plantas hortícolas, árboles fru-

tales, olivo, praderas artificiales y prados naturales y pastos. Figuran igualmente gráficos, cuadros resúmenes y un índice alfabético que facilita la consulta del volumen.—R. G.

SINDICATO VERTICAL DE AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD: *Estadística comparativa de la industria del gas durante los años 1946, 1947 y 1948.* Madrid, Sindicato Vertical del Agua, Gas y Electricidad, 1949; 4 págs.

Abarca datos sobre empresas censadas, volumen de fabricación y consumo de materias primas por empresas y meses de los respectivos años.—J. R.

DERECHO ECONÓMICO, FISCAL Y SOCIAL

Doctrina

CATALÁ, Marcelo: *Etapas de lo social en la anécdota del trabajo.* Madrid, Escuela Social, 1948; 52 págs.

Texto íntegro de dos conferencias pronunciadas en la Escuela Social de Madrid los días 7 y 8 de abril de 1948. Pertenece a la colección «Monografías de Historia del Trabajo».—J. R.

LEGAZ Y LACAMBRA, Luis: *Lecciones de política social.* Santiago de Compostela, Escuela Social [1948]; 154 págs.

Breve, pero completo manual de Política social, de interés principalmente pedagógico.—J. R.

Repertorios y fuentes legales

DIRECCIÓN GENERAL DE ADUANAS (Ministerio de Hacienda): *Recopilación de disposiciones sobre licencias y autorizaciones para la importación y exportación de mercancías dictadas en los años 1936 a 1949.* Madrid, Imprenta Ramires, 1950; 249 págs.

Manteniendo un orden cronológico, incluye: 1) Índice de las disposiciones referentes a licencias de importación de mercancías procedentes del extranjero; 2) Idem de las procedentes de Canarias; 3) Idem de las procedentes de Marruecos, plazas de soberanía y posesiones españolas de África; 4) Índice de las disposiciones referentes a licencias de exportación de mercancías con destino al extranjero; 5) Idem con destino a Canarias; 6) Idem con destino a Marruecos, plazas de soberanía y posesiones españolas en África; 7) Decreto por el que se crea el Comité Ejecutivo de Comercio Exterior; 8) Texto de las disposiciones rescindidas en los índices anteriores.—R. G.

DIRECCIÓN GENERAL DE COMERCIO (Ministerio de Industria y Comercio): *Recopilación de la legislación complementaria de los aranceles de aduanas y de política comercial*, tomo XV, años 1946, 1947 y 1948. Madrid, Diana, 1949; 1.236 págs.

Recopilación cronológica de leyes, decretos, órdenes, circulares, avisos, anuncios, instrucciones y telegramas circulares de los Ministerios de Industria y Comercio, Hacienda, Asuntos Exteriores, Banco Exterior y otros organismos, en materia de política comercial. Un índice cronológico y otro por materias facilitan la consulta del volumen.—R. G.

GUTIÉRREZ DEL ALAMO Y GARCÍA, José: *Administración económica del Estado (general y aplicada a los Ministerios militares)*. Madrid, Prensa Española, 1948; 493 págs.

Recopilación de textos legales, anotados, sobre los principales impuestos y ordenación de pagos y régimen de tesorería del Estado. Lleva un prólogo de Francisco Muñoz Delgado.—J. R.

LÓPEZ SÁNCHEZ, José: *Consultor tributario de Sociedades, empresarios y capitalistas. Divulgación de Derecho fiscal*. Barcelona, Bosch, 1948; 228 págs.

De interés exclusivamente práctico. Se examinan por separado las contribuciones sobre utilidades y sobre la renta, impuesto sobre emisión y negociación de valores mobiliarios, impuesto del Timbre y de derechos reales y transmisión de bienes.—J. R.

MARTÍ BUFILL, Carlos: *El seguro social en Hispanoamérica*. Madrid, Hijos de E. Minuesa, 1949; 209 págs.

Tras una introducción histórica, describe el estado actual de los seguros sociales en Hispanoamérica, sin entrar en el estudio por separado de cada uno de los países. Se ocupa también de los principios del seguro social y de la teoría jurídica hispanoamericana. No contiene estadísticas, pero sí una serie de cuadros comparativos del campo de aplicación, incapacidades, subsidios, asistencia, recursos y organismos de gestión de los seguros sociales en los principales países hispanoamericanos, con inclusión de Brasil y España.—J. R.

SÁENZ DE SANTAMARÍA, M.: *Recaudación de Contribuciones e Impuestos*. Madrid, Gráficas Osca, 1950; 799 págs.

El autor, funcionario de la Dirección General del Tesoro Público, recopila en este volumen las disposiciones legales y la jurisprudencia concordante con el Estatuto de Recaudación, hasta 31 de diciembre de 1949.—J. R.

V A R I O S

ARNICHES, Francisco: *Diccionario de voces, locuciones y conceptos de economía.* Madrid, Publicaciones de la Subsecretaría de Economía Exterior y Comercio, 1950; 295 págs.

Consta del diccionario propiamente dicho, en el que se contiene una explicación de cada uno de los términos recogidos, y de un sistema ideológico del idioma de la Economía, en el que se intenta una agrupación de las voces y locuciones por la afinidad de su significado.—J. R.

BRUNHES, J.: *Geografía humana.* Barcelona, Editorial Juventud. 1948; 351 págs. y XI láminas.

Traducción correcta, hecha por Joaquina Comas y Salvador Llobet, de la cuarta edición del original francés, abreviado por Mme. Brunhes-Delamarre y P. de Fontaines.—R. G.

SANS HUELÍN, Guillermo: *La IX Conferencia General de Pesas y Medidas.* Madrid, Talleres del Instituto Geográfico y Catastral. 1949; 73 págs.

Resumen de los temas sometidos a consideración y de las resoluciones adoptadas por la IX Conferencia General de Pesas y Medidas, reunida en Seves del 12 al 21 de octubre de 1949.—E. M.

ULTIMAS PUBLICACIONES
DEL
INSTITUTO DE ESTUDIOS POLITICOS
PLAZA DE LA MARINA ESPAÑOLA, 8.—MADRID

- TEORIA Y SISTEMA DE LAS FORMAS POLITICAS**, por FRANCISCO JAVIER CONDE. 3.^a edición. 202 págs. Precio: 40 ptas.
- MATRIMONIOS ESPAÑOLES ANTE TRIBUNALES FRANCESES**, por ERNST MEZGER y JACQUES MAURY. 99 págs. Precio: 12 ptas.
- LA AUTORIDAD CIVIL EN FRANCISCO SUAREZ**, por el P. MATRO LANSEBROS. 246 págs. Precio: 45 ptas.
- ESTUDIOS RELIGIOSO-SOCIALES**, por SEVERINO AZNAR. 375 páginas. Precio: 45 ptas.
- LA REVOLUCION ESPAÑOLA Y LAS VOCACIONES ECLESIASTICAS**, por SEVERINO AZNAR. Precio: 60 ptas.
- LOS PROBLEMAS ACTUALES DE LA EMIGRACION ESPAÑOLA**, por MARIANO GONZÁLEZ ROTHVOSS y GIL. 247 págs. Precio: 30 ptas.
- LOS ORIGENES DE LA CIENCIA POLITICA EN ESPAÑA**, por JUAN BENEYTO. 414 págs. Precio: 50 ptas.
- LA JURISPRUDENCIA NO ES CIENCIA**, por J. H. KIRCHMANN. (Traducción y Prólogo de Antonio Truyol y Serra.) 83 págs. Precio: 10 pesetas. (Colección «Civitas»).
- EPITOME DE LA HISTORIA DE MARRUECOS**, por MOHAMED IEN AZZUZ. 269 págs. Precio: 25 ptas.
- DERECHO CIVIL DE ESPAÑA**, por FEDERICO DE CASTRO. 2.^a edición corregida y ampliada. Precio: 125 ptas.
- CURSO ELEMENTAL DE DERECHO ROMANO**, por URCISINO ALVAREZ. Primer fascículo; precio: 25 ptas. Segundo fascículo; precio: 75 ptas.
- TRATADO ELEMENTAL DE DERECHO DE TRABAJO**, por MIGUEL HERNÁNDEZ MÁRQUEZ, Magistrado de Trabajo y Abogado fiscal. 4.^a edición. Precio: 100 ptas.
- LA REPUBLICA**, de Platón. Texto griego y versión castellana de José Pabón y Manuel Fernández Gallano. La obra consta de tres volúmenes. Precio de la obra completa: 200 pesetas.
Edición de biblíofo, en papel de hilo, tirada numerada del 1 al 100, precio 400 pesetas.
- EL IMPEPIO HISPANICO Y LOS CINCO REINGS**, por RAMÓN MENÉNDEZ PIDAL. Sinopsis de dos épocas en la estructura política de España (Colección «Civitas»). Precio: 20 ptas.
- ¿CRISIS DE LA SOCIEDAD ANONIMA?**, por FEDERICO DE CASTRO. Precio: 10 ptas.
- HISTORIA DEL DERECHO NATURAL Y DE GENTES**, de JOAQUÍN MARÍN y MENDOZA, con prólogo de MANUEL GARCÍA PELAYO. Precio: 10 ptas. (Colección «Civitas»).
- HISTORIA DE LA FILOSOFIA POLITICA**, de GUNTHER HOLSTEIN. Precio: 60 ptas.
- EL SEGURO DE ENFERMEDAD Y SUS PROBLEMAS**, por ENRIQUE SERRANO GUIRADO. 510 págs. Precio: 60 pesetas.

¿QUE ES EL ESTADO LLANO?, precedido del **ENSAYO SOBRE LOS PRIVILEGIOS**, por **EMMANUEL JOSEPH SIEYES**. Con prólogo de **VALENTÍN ANDRÉS ALVAREZ**. (Colección «Civitas»). Precio: 25 pesetas.

EL POSITIVISMO EN LA FILOSOFIA DEL DERECHO CONTEMPORANEA, por **FELIPE GONZÁLEZ VICÉN**. Precio: 12 pesetas.

EL PACTO DEL ATLANTICO, por **CAMILO BARCIA TRELLES**. Precio: 90 pesetas.

LA POLITICA, de **ARISTÓTELES**. Edición bilingüe, estudio preliminar, y notas de Julián Marías. Precio: 150 pesetas.

LA REPUBLICA DE LOS ATENIENSES, del Pseudo Jenofonte. Edición bilingüe, estudio preliminar y notas de Manuel Fernández Galiano, Catedrático de Griego de la Universidad de Madrid. Prólogo de M. Cardenal Iracheta. Precio: 25 pesetas.

ZUMALACARREGUI, por **JOSÉ MARÍA AZCONA**. Precio: 125 pesetas.

ESPAÑA Y EUROPA, por **CARLOS VOSSLER**. Precio: 30 pesetas.

SOBRE LA UTILIDAD DEL ESTUDIO DE LA JURISPRUDENCIA, por **JOHN AUSTIN**. Versión castellana de F. González Vicén. Precio: 15 pesetas.

ACABA DE APARECER

GORGIAS, de Platón. Edición bilingüe de don Julio Calonge, Profesor de Griego de la Universidad de Sevilla. Precio: 80 pesetas.

OBRAS EN PREENSA

CLASICOS POLITICOS

LA RETORICA, de **ARISTÓTELES**. Edición bilingüe, estudio preliminar y notas por Antonio Tovar Llorente, Catedrático de Filología Latina de la Universidad de Salamanca.

COLECCION "CIVITAS"

CONSTITUCIONES RIGIDAS Y FLEXIBLES, de **JAMES BRYCE**. Prólogo de Nicolás Ramiro Rico, y versión castellana de Rafael Pérez Delgado.

OTRAS PUBLICACIONES

ESCRITOS POLITICOS, por **FRANCISCO JAVIER CONDE**, Catedrático de Derecho político de la Universidad de Madrid y Director del Instituto de Estudios Políticos.

LA INSPECCION DEL TRABAJO, por **LUIS SANMIGUEL**, Delegado del Trabajo y Profesor de la Escuela Social de Zaragoza.

OBRAS EN PREPARACION

CLASICOS POLITICOS

ANTOLOGIA DE HOBBS. Edición y Prólogo de **MICHAEL OAKESHOTT**.
ANTOLOGIA DE BODINO. Edición y prólogo de **FRANCISCO JAVIER CONDE**.

ANTOLOGIA DE SUAREZ. Edición y prólogo de ENRIQUE GÓMEZ ARBOLEYA.

COLECCION "CIVITAS"

LOS FUNDAMENTOS TEOLÓGICOS DE LA POLÍTICA Y LA ECONOMÍA, de MULLER. Versión castellana y prólogo de Antonio Truyol Serra.

LA ESENCIA DE LAS ASOCIACIONES HUMANAS, de GIERKE. Versión castellana y prólogo de Francisco Javier Conde.

INTRODUCCION A LA TEORIA DEL DERECHO, de KANT. Versión castellana y prólogo de Felipe González Vicén.

TRES TIPOS DEL PENSAMIENTO JURIDICO, de CARL SCHMITT. Versión castellana y prólogo de Francisco Javier Conde.

EL DERECHO NATURAL Y EL DERECHO HISTORICO, de J. J. BACHOFEN. Versión castellana y prólogo de Felipe González Vicén.

PUBLICACIONES PERIODICAS

REVISTA DE ESTUDIOS POLITICOS. Suscripción anual (seis números): España, 100 ptas.; Portugal, Hispanoamérica, Islas Filipinas, Estados Unidos, 125 ptas.; otros países, 150 ptas. Número suelto, 20 ptas.

CUADERNOS DE POLÍTICA SOCIAL. Desde el núm. 37-38 de la REVISTA DE ESTUDIOS POLITICOS se publican independientemente. Precio del ejemplar, 15 ptas. Suscripción anual (cuatro números): España, 48 ptas.; Portugal, Hispanoamérica, Islas Filipinas y Estados Unidos, 60 ptas.; otros países, 75 ptas.

CUADERNOS DE ESTUDIOS AFRICANOS. Desde el núm. 37-38 de la REVISTA DE ESTUDIOS POLITICOS se publican independientemente. Precio del ejemplar, 15 ptas. Suscripción anual (cuatro números): España, 48 ptas.; Portugal, Hispanoamérica, Islas Filipinas y Estados Unidos, 60 ptas.; otros países, 75 ptas.

REVISTA DE ECONOMIA POLITICA. Publicación trimestral. Se ha reanudado su publicación con el número I del volumen II. Suscripción: España, Portugal y América, 48 ptas. al año; otros países, 60 ptas. al año; Número suelto, 15 ptas.

CUADERNOS DE POLÍTICA INTERNACIONAL. Publicación trimestral. Suscripción anual: España, Plazas de Soberanía y Colonias, 65 ptas. Portugal, Hispanoamérica, Filipinas y Estados Unidos, 80 pesetas; otros países, 100 ptas. Número suelto, 20 ptas.

REVISTA DE ADMINISTRACION PUBLICA. Publicación cuatrimestral. Número 1, enero-abril de 1950. Suscripción anual: España, Plazas de Soberanía y Colonias, 75 ptas.; Portugal, Hispanoamérica, Filipinas y Estados Unidos, 95 ptas.; otros países, 110 ptas. Número suelto, 25 ptas.

CLAVILEÑO

REVISTA DE LA ASOCIACION
INTERNACIONAL DE HISPANISMO

DIRECTOR:

FRANCISCO JAVIER CONDE

CONSEJO DE REDACCION:

DAMASO ALONSO JULIO CARO BAROJA MELCHOR FERNANDEZ
ALMAGRO ENRIQUE LAFUENTE FERRARI JOSE ROMERO ESCASSI
MANUEL CARDENAL IRACHETA CAMILO JOSE CELA GASPAR
GOMEZ DE LA SERNA MANUEL MUÑOZ CORTES ANGEL
VALBUENA PRAT

Con la colaboración de: K. VOSSLER (†), W. ENTWISTLE, H. HATZFELD,
H. PETRICONI, GROSSMANN, A. PEERS, WILSON, VAN PRAAG, SCIACCA,
GUINARD, TERLINGEN, PARKER, etc., etc.

CLAVILEÑO trata con el máximo rigor intelectual los grandes temas del hispanismo: la literatura y el arte, la historia y la geografía, las costumbres y la lengua, la filosofía y la ciencia.

CLAVILEÑO constituye un instrumento de trabajo indispensable para los hispanistas de todos los países, procurándoles, además de un vehículo de expresión y un medio adecuado de coordinación en sus tareas, la información más completa y objetiva de la marcha actual de la vigente producción cultural española.

CLAVILEÑO publica cada dos meses 80 páginas en espléndido papel couché, con ilustraciones originales, láminas a todo color y en formato moderno y cómodo.

Precio de suscripción anual 120 pesetas
Ejemplar suelto 25 »

REVISTA DE ECONOMIA POLITICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y VENTA:

España, Portugal y América: 48 pesetas al año: 15 pesetas el número suelto.
Otros países: 60 pesetas al año.

DIRECCIONES:

Toda la correspondencia relativa a la redacción de la REVISTA DE ECONOMIA POLITICA, incluso el envío de libros para reseña y revistas en canje, deberá dirigirse a la Sección de Economía del Instituto de Estudios Políticos, Plaza de la Marina Española, 8, Madrid.

La correspondencia administrativa se dirigirá al Jefe del Departamento de Distribución del Instituto de Estudios Políticos, Plaza de la Marina Española, 8, Madrid. Teléfonos 220714 y 221684.



Precio: 15 pesetas